

# Ribeira Sacra mantuvo las ventas de vino en el 2012 pese a la crisis

La caída del consumo comienza a notarse en el arranque del nuevo año

LURS DÍAZ  
MONFORTE / LA VOZ

Ribeira Sacra descorcha la cosecha del 2012 con más parámetros que en ocasiones anteriores. Durante la campaña navideña, solo cuatro bodegas sacaron al mercado vinos de la última vendimia. Algún depósito de mensa de Dominio de San Xiao, Adega Vella y Viña Pedreirra, y un lote de blanco de Algueira, estrenaron una añada en la que la denominación de origen volvió a sus registros habituales en volumen de producción.

Esta vez, sin embargo, los grandes tienen menos prisa para poner a andar el tren de embotellado. El récord de la campaña del 2011, en la que se recogieron casi siete millones de kilos de uva, pide una digestión lenta en un mercado cada vez más controlado por la crisis.

El ritmo de comercialización de la añada del 2011 no ha sido malo, sino todo lo contrario. Según datos dados a conocer ayer por el consejo regulador, a lo largo del pasado año se concedieron contraejemplos para 3.425.395 litros de vino, frente a los 3.454.746 que se comercializaron a lo largo del ejercicio



Descarga de uva en la bodega de Val de Quiroga, una de las de mayor producción. BOI FERNÁNDEZ

anterior. En el actual contexto de caída del consumo, poner en el mercado once mil litros más que en la campaña precedente es un muy buen indicador.

## Remanentes del 2011

La incógnita radica en cómo se incorporará el mercado a partir de ahora, cuando aún existen remanentes en las bodegas del cosechón de hace dos años. Una

comparativa con campañas anteriores ofrece datos significativos. En el 2011, por ejemplo, los primeros embotellados se produjeron en el mes de noviembre, y entre las bodegas madrugaeras estaba Adega Moura, una de las de mayor producción de Ribeira Sacra. Un año antes, eran diez las marcas que vendían antes de las navidades vis-à-vis de la cosecha del 2009. En-

ter ellas, Rectoral de Amandi.

De los datos más recientes de embotellado, el consejo regulador concluye que la denominación está en condiciones de defender en el mercado, en el peor de los escenarios, cosechas de en torno a cinco millones de kilos. Sobre las grandes bodegas, calcula que comercializarán la cosecha del 2012 tras las primeras ferias del vino.

## Posible presencia en Burdeos en el salón Vinexpo

«La rotación se mantuvo en el 2012, pero ahora parece que el mercado se encogió un poco», apunta Fernando González, de Adega Algueira, una de las que adelantaron el embotellado de los vinos de la última vendimia. La cosecha anterior está prácticamente agotada en esta bodega, pese a que muchas de sus marcas se colaban entre los veinte y los cuarenta euros.

«Casi tenemos ya la misma producción de vino joven que de barrica», explica su responsable, cuya receta frente a la crisis se basa por abrir lo más posible el abanico de las ventas y apostar por la exportación.

El pasado mes de diciembre, Algueira envió al mercado internacional alrededor de tres mil botellas de sus diferentes marcas, principalmente para Estados Unidos. «Para una bodega grande no son mucho, pero dentro de nuestras dimensiones es una ayuda importante», dice Fernando González.

El consejo regulador intensifica sus actividades promocionales en las principales ferias del vino españolas. Entre ellas está la muestra internacional Fenevin, que tendrá lugar entre los días 7 y 9 de mayo en Ciudad Real, y en la que estará presente Ribeira Sacra. No se descarta la posibilidad de contratar un stand en el prestigioso salón Vinexpo, cuya próxima edición se celebrará a finales de junio en Burdeos.

## Dos candidatos a la plaza de ingeniero pasan la primera de las pruebas

MONFORTE / LA VOZ

El tribunal calificador del concurso para cubrir una plaza municipal de ingeniero industrial interino dio a conocer el resultado del primer ejercicio. De los cinco aspirantes calificados en la prueba, que se celebró el pasado miércoles en el consistorio monfortino, dos alcanzaron la puntuación precisa para seguir adelante. Se trata de Antón Rodríguez Nieves y de Javier Pérez Fernández.

Ignacio Fernández Díaz, Carlos Castro Díaz y Ana López Fernández no alcanzaron la calificación exigida para acceder a la segunda prueba, que está convocada para el próximo 25 de enero.

## El PP denuncia «trato de favor» en el contrato de la oficina de rehabilitación

MONFORTE / LA VOZ

El PP reclama que en los contratos municipales que sean convocados por procedimiento negociado se procure invitar a profesionales y empresas de Monforte. En una moción presentada para su debate en el próximo mes, exige además que no se recurra al subterfugio «de la invitación a firmas o profesionales dependientes entre sí» para cubrir el expediente.

La normativa establece para este procedimiento que la invitación para participar en el concurso debe dirigirse a un número mínimo de empresas. Según el PP, en la reciente convocatoria del servicio de la oficina municipal de rehabilitación se habría recurrido a firmas claramente afines a una de las aspirantes, lo que podría conculcar «los principios de igualdad, li-

bre concurrencia y mejor oferta para los intereses generales».

Este proceso de contratación fue resuelto por la junta local de gobierno, el pasado día 13 de diciembre en favor de la empresa Consultora Galega, que ya gestionaba con anterioridad la oficina de rehabilitación. El servicio salió a concurso de nuevo por el procedimiento negociado y sin publicidad, con un presupuesto ajustado a los acuerdos de contención del gasto del plan de estabilidad.

### Colaboradores habituales

En el expediente de contratación consta que las invitaciones fueron cursadas a la propia Consultora Galega y también a Rehabilitación y Urbanismo Xescabe, Ivana Conte García y Juan Llamazares García, firmas domiciliadas en Santiago, Lu-

go y Segovia, respectivamente. Siempre según el PP, tanto los administradores locales de Rehabilitación y Urbanismo Xescabe, Rosa Isabel Teira Paz y Angel Pérez Soame, como Ivana Conte García, son «colaboradores permanentes» de la empresa Consultora Galega.

La portavoz popular, Julia Rodríguez, lamenta que «existiendo profesionales y empresas de arquitectura con cualificación y capacidad suficiente para asumir la gestión de la oficina municipal de rehabilitación, no se haya dirigido en este caso invitación a ningún profesional ni estudio de Monforte». Esta nueva adjudicación pone en evidencia, a su juicio, «el interés del equipo de gobierno local de mantener el contrato con la firma anterior o con personas vinculadas a la misma».

## Los problemas para ver el plan general en la web motivan quejas vecinales

MONFORTE / LA VOZ

Numerosos vecinos informaron al Ayuntamiento de los problemas con que se encuentran para descargar la documentación del plan general de ordenación municipal de Monforte de la página web municipal. El alcalde, Severino Rodríguez, señaló ayer que los inconvinientes podrían tener que ver con los equipos desde los que se hace la descarga.

«E un documento extenso, pero non tería que haber dificultades. We mesmo probel a descargalo no móbil e nos ordenadores do concello tan pronto como as producións non hai problemas», argumenta el regidor.